

EL CLARIN.

SEMANARIO MIROBRIGENSE.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Trimestre: En Ciudad-Rodrigo, 75 céntimos de peseta.—Fuera de la población, 1 peseta.—Todos los pagos son adelantados.

DIRECTOR, ADMINISTRADOR Y PROPIETARIO
PEDRO HERNANDEZ MORO.
CIUDAD-RODRIGO.

SE PUBLICA LOS DOMINGOS.

Anuncios y comunicados á precios convencionales.—No se devuelven los originales.

Padres y padrastros.

En los últimos días del pasado Noviembre se reunió la Comisión permanente de la Diputación provincial, y acordó, entre otras cosas, proveer, y proveyó interinamente, la regencia de la imprenta del Hospicio, vacante por defunción del que la desempeñaba, en el oficial de la misma Francisco Romo Prieto.

Aspiraba también á dicha plaza nuestro convecino Ezequiel García, quien á las cualidades y condiciones de su contrincante añade la de ser hijo de la Casa-Cuna, en la que permaneció bastantes años y en cuyo establecimiento tipográfico trabajó durante mucho tiempo á las órdenes del penúltimo regente D. Juan Sotillo.

De los cinco señores que forman la Comisión provisora, García Cid y Luna Gavilanes, obrando como *papás cariñosos*, estaban resueltos de un modo inquebrantable á votar al Ezequiel; otro cuyo nombre no queremos publicar, dió palabra de que también le votaría, y aun cuando Romo tuviera padrinos tan desahogados como el pariente suyo que interrumpió al Sr. Guerreira para pedirle el voto, como sustituto del señor Pérez, una mañana que oía misa y rezaba devotamente en la catedral de Salamanca, confiábamos seguro el triunfo del Ezequiel y que le habíamos de dar la enhorabuena por su cargo; pero nuestra extrañeza y nuestro desencanto han sido grandes al saber que ha sido agraciado con la plaza el Francisco Romo Prieto.

No estamos de gorja ni mentimos por la gorja si decimos que gorjas estropearon la votación; pero aunque nadie hubiera prometido ayudar al expósito, todos los Señores de la Comisión, cumpliendo con los preceptos éticos que determinan los deberes de los padres para con los hijos, han debido colocarle, con preferencia á un extraño, y así no se diría que después de haberle criado á sus pechos, proceden con él como Layo, sin haber anunciado el oráculo que sea el Ezequiel un nuevo Edipo.

Si el nombramiento de Romo para regente y el de un sobrino suyo para oficial han obedecido á razones económicas, la economía pudo conseguirse también, dando al expósito cualquiera de dichos dos cargos con el sueldo que esté asignado á sus respectivos disfrutantes.

A los Sres. García Cid y Luna Gavilanes, que han votado por el Ezequiel, les enviamos la más cumplida enhorabuena y apostaríamos que la fuerza de la sangre ha de impedir á la Diputación provincial ratificar en su día los nombramientos de regente y oficial de la imprenta del Hospicio, hechos á fines del mes pasado, con carácter interino.

Toques de atención

Sufred; gemid hermanos;
con ella fuimos todos inhumanos.

Agobiada bajo el enorme peso de sus recientes y terribles desgracias, demudado el semblante, presa del más espantoso terror, afeado su hermosísimo rostro, por los innumerables y asquerosos salivazos, lan-

zados por sus terribles enemigos, suelta al viento su rica y ondulante cabellera; sus ojos arrasados por el llanto, su mirada incierta y recelosa, y vestida de harapos, camina, con paso incierto y vacilante la egregia matrona, que en no lejanos días asombró al mundo con su riqueza y hermosura, buscando y rebuscando unos brazos protectores que la estrechen contra un amante y desinteresado corazón, que latiendo al compás del suyo, con latidos de fé, de esperanza y de caridad, de abnegación y de nobleza la arranquen del borde del abismo, de la desesperación y de la muerte.

¿Los encontrará? Creemos quenó. El más refinado indiferentismo háse apoderado de sus hijos; de aquellos hijos ingratos, que son la causa de su tribulación, y los cuales la ven recorrer el cruentísimo camino de su doloroso calvario, sin tenderla una mano protectora, sin dirigirla una sola frase de consuelo.

Todos estamos obligados á tenderla nuestras manos, á prodigarla los que en la medida de nuestras fuerzas lapodamos proporcionar, puesto que todos hemos contribuido á trocar su hermosura en horrible y monstruosa fealdad.

* * *

Como presagiando la ruina de la España tradicional y como poderoso antídoto al venenoso y mortal virus que corroe nuestras entrañas y que ha motivado el desastre nacional que lamentamos, se han abierto paso la industria y el comercio de una manera pasmosa en las populosas ciudades, en las villas y en los pueblos, llevando á todas partes el movimiento y la vida que le son inherentes y precursores de la paz, de la riqueza y de la ventura de la patria. Al choque de los aceros; al estampido del cañón; á los ayes de los moribundos y á

las corrientes de la humana sangre derramada en aras de la ambición y de una falsa y mentida gloria, sucede el ruido de las máquinas de vapor, productoras, como la de la fábrica de chocolates y confitería de la Espiña en esta Ciudad de todo género de confitura, de toda clase de finos dulces, de selectas pastas y variadísimos turronec, capaces de competir con los productos más exquisitos nacionales y extranjeros, y cuya fábrica mantiene á una veintena de operarios, y á la par que la fama y el buen crédito de la casa, extiende el nombre de Ciudad-Rodrigo industrial, por varias provincias de España.

Si á esto añadimos los grandes beneficios que á la población han acarreado los activos é inteligentes industriales Señores Hernández é Iglesias, con sus potentes máquinas y dinamos productos de la luz eléctrica, para el alumbrado público y particular, y la recientemente montada por el no menos inteligente D. Guillermo para la labra y preparación de las maderas de construcciones; nos convenceremos plenamente de que el herrumbroso sable y el mortífero cañón á la usanza de los E. E. U. U. están diametralmente opuestos á la verdadera gloria y á la grandeza de los pueblos y las naciones civilizadas.

Otras industrias se proyectan, que vienen á corroborar nuestro aserto, y de las cuales nos ocuparemos en adelante.

Sección de Noticias.

El distinguido cuerpo de artillería, que guarnece esta plaza, obsequió y honró á su patrona Santa Bárbara el domingo 4 del actual, con la celebración y asistencia á la tradicional misa y función religiosa, y con la alegría y animación peculiar y entusiasta en el cuartel

El baile celebrado en el salón de «El Iris» por la Sociedad Coreográfica Mirobrigense en la noche del jueves 8 del actual, resultó brillantísimo y animado.

El lunes en la noche llegó en el tren de Portugal á la estación de Fuentes de Oñoro, nuestra joven paisana D.^a Gertrudis Seco Coletty, que se dirigía á esta Ciudad en busca de alivio, para la grave enfermedad que la aquejaba.

En dicha estación prodigáronla solícitos cuidados sus primos, y nuestros buenos

amigos el jefe de aquella estación telegráfica D. Nicolás Valls y D.^a Matilde Pica-do Coletty, y cuando auxiliada por aquél y otro empleado del ferrocarril, ponía la D.^a Gertrudis el pié en el estribo del tren que había de conducirla á esta Ciudad, exhaló su postrimer suspiro, reclinando su cabeza en el hombro de su primo don Nicolás y llenando de costernación tanto á éste como á su esposa y á las demás personas que presenciaron el tristísimo suceso.

Reciban el atribulado esposo de la finada, su madre, hermanos y demás familia nuestro sentido pésame.

El inteligente oficial de sastrería D. Miguel Sánchez Guimaraes, ha abierto al público un buen montado taller en la calle de la Rúa del Sol 1, donde con elegancia, prontitud, esmero y economía servirá á sus favorecedores.

Por prescripción facultativa y en busca del alivio á la enfermedad que la aqueja, salió para Oviedo Doña Aurora Díaz y Díaz de la Vega, esposa de nuestro querido amigo D. Antonio Rodríguez, profesor de instrucción primaria, acompañada del hijo de éste Ramón y de la hermanita de aquella Teresa.

Deseámosles á todos buen viaje, pronta y radical curación á la enferma y feliz regreso.

El día de la Inmaculada Concepción, excelsa patrona de la indomable y católica infantería española, la guarnición de esta Plaza, hizo lo propio que la Artillería.

Los señores jefes y oficiales de ella, celebraron tan fausto día con un almuerzo fraternal y animado en «banderas.»

A los soldados se les sirvió un abundante y extraordinario rancho.

Por la alcaldía de esta Ciudad, y en virtud de circular de la Delegación de Hacienda, háse publicado el siguiente

EDICTO. Por el artículo 28 de la Ley de presupuestos vigente, se condonan á los contribuyentes deudores al Estado, al Tesoro y á la Hacienda, por todos conceptos las responsabilidades en que por recargos é intereses de demora hayan incurrido, exceptuándose solo los derechos que puedan corresponder á los arrendatarios de los impuestos, recaudadores, investigadores ó denunciadores privados.

Lo que se hace saber, para que los deudores ó defraudadores á la Hacienda, puedan acogerse á los beneficios, que dicha Ley concede, advirtiéndose que el día 1.^o de Enero próximo terminará el plazo al efecto concedido.

Ha visitado nuestra redacción el valiente periódico mercantil, industrial y agrícola, defensor de la moralidad comercial y demás ramos de la vida pública, dirigido por D. Eduardo Soler Capdevila y titulado «El Torpedero.»

Agradecemos la visita en lo que vale, y con él dejamos establecido el cambio.

Según la prensa, nuestro amantísimo padre S. S. León XIII, ocúpase sin descanso en la composición de un himno al Redentor, que, como todos sus inspirados escritos, ha de tener grande resonancia en el mundo católico, y fuera del mundo católico á donde ha llegado, llega y llegará la benéfica influencia de la portentosa sabiduría del venerable anciano, que en estos aciagos tiempos de indiferencia y materialismo, rige la débil barquilla del Pescador, que surge serena y tranquila por las embravecidas ondas del rugiente mar de la impiedad, llenando de consuelo á sus filios pasajeros, y de asombro, estupefacción y rabia á los encarnizados enemigos de la Iglesia de Cristo.

Desde el día 5 de Noviembre último se halla en la dehesa de Ivn-Rey, una vaca sin dueño conocido, de pelo negro, de edad de cuatro ó seis años, salina, con cercillo en la oreja derecha y muezca por delante de la izquierda, sin hierro

Su dueño puede reclamarla en el término de diez días, contados desde la fecha de su publicación del anterior anuncio en el B. O. de la provincia, transcurridos los cuales se venderá en pública subasta por la alcaldía de esta Ciudad.

Por R. O. de fecha 2 del actual le ha sido concedida mención honorífica al comandante de infantería, oficial mayor de la comisión mixta de reclutamiento de esta provincia, D. Clemente Domínguez Cuesta, en atención al celo demostrado en el desempeño del referido cargo é inmejorable comportamiento observado.

Reciba el agraciado nuestra más cordial enhorabuena, y la de los numerosos amigos que tiene en esta Ciudad.

Mal informados, dijimos en nuestro número anterior, que los facultativos que, con tan feliz resultado, habían extraído la criatura á la esposa de su compañero señor Lafuente, fueron los Sres. Pazos y Mirat, y á los nombres de estos hay que unir también el del Sr. Hernandez Badillo.

Los tres contribuyeron al feliz éxito de

la operación, y así lo consignamos en obsequio á la verdad.

Ha sido declarado apto, para el ascenso á general nuestro distinguido paisano el coronel D. Federico Camarasa, jefe de la zona de reclutamiento de Salamanca, á quien enviamos nuestra enhorabuena deseando su pronto ascenso.

El día de la Purísima Concepción y con motivo de la celebración de la fiesta onomástica de la directora del Colegio de Santa Teresa de Jesús establecido en esta Ciudad, regalaron las niñas de la clase elemental unos preciosos floreros á dicha señora, con una cariñosa tarjeta de felicitación en verso.

Diez millones de habitantes son de menos en España, con la pérdida de sus antepasados.

Hemos quedado reducidos á la más mínima expresión, diría con mucha gracia un hijo de la tierra de María Santísima.

En la mañana del martes y procedente de Matanzas (Cuba), donde ha luchado contra los enemigos de la Pátria, llegó á esta Ciudad en unión de su señora el bizarro capitán de infantería D. Fernando Urruela, hijo de nuestro dignísimo general gobernador militar.

El bizarro capitán á quien la Pátria ha recibido en sus amantes brazos, para descansar de las penalidades sufridas, en defensa de su honor, véase á su llegada privado de las caricias de la que le dió el ser, por los inescrutables designios del Altísimo.

Dámosle, como á su señora, la más cariñosa bienvenida, que hacemos extensiva á su señor padre y demás familia, y sirvale de consuelo en su satisfacción y en su quebranto la parte, que tomamos en ellos interpretando fielmente los sentimientos de esta población.

Enfermos.—Hállase notablemente mejorada D.^{na} Obdulia Matilla, esposa de Don Enrique Torres.

La de D. Arsenio Cuadrado, sigue un tanto aliviada.

La hija de Pedro Cuadrado Hernández, también está mejor.

Los Sres. Dorado y Nava, continúan mejorando.

La esposa de D. Laclao Sanchez Manzano, hállase un poco mejor.

La del médico Sr. Lafuente y su primogénita, siguen bien.

El dulcero Gumersindo de Vicente Nuñez, hállase también enfermo.

SECCIÓN RECREATIVA.

EPIGRAMAS DE

D. Dionisio de Nogales Delicado.

«Haced, hijos, lo que digo aunque yo no lo haya hecho,» gritaba el padre Postigo alzando el brazo derecho.

Que al sermón se refería debió figurarse un tonto, y exclamó ¡yo bien decía, si eso se conoce pronto!

* *

El capitán don Blas Puerto se parece mucho al Cid, porque suele entrar en lid como Rodrigo..... ya muerto.

Vibraciones acústicas.

—¿No matas? Pregunta Mielgo, allá desde Portugal, y yo contesto formal, mato, sí; pero no cuelgo.

Yo me cai de cabeza y me rompí el peroné; el cómo, no me lo explico; pero es cierto que así fué.

A hombre bruto mucho *trunfo*, dice el antiguo refrán, por eso tanto dinero tienes, en vez de un bozal.

Alejo, apaga la luz: Iglesias, mas luz no des; que luz no necesitamos, para andar en cuatro piés.

A un filósofo profundo pregunté; ¿qué es la verdad? —Lo que no es mentira, bruto, contestó sin vacilar.

No niegues el pan al pobre, que se lo niegas á Dios, y para que lo socorras te hizo su administrador.

¡QUÉ TRINIDAD!

En un grupo retratados, hemos visto tres soldados orgullo de esta Ciudad, y de gozo entusiasmados, dijimos: ¡qué trinidad!

Tres bizarros oficiales á su Pátria y Rey leales, y en cuyas frentes ya brilla el sol de los inmortales de este rincón de Castilla, ¡Vivan, sí, los farinatos, que á costa de malos ratos y del honor por las huellas, nos dan momentos tan gratos al fulgor de sus estrellas!

¡Vivan Navas y Morales que llevan nombres iguales y Serradilla Daniel,, que á esta Ciudad y Arrabales ciñen eterno laurel.

El lunes regresó de Gilbuena en compañía de su señora, que está notablemente mejorada, el médico Sr. Yepes.

Bien venidos, y celebramos la mejoría de la enferma.

Santoral y cultos.

S. S. Dámaso, papa v conf. Sabino ob.

Después de tercia, misa solemne en la Catedral.

Por la tarde celebrarán su función mensual las hijas de María.

PRECIO CORRESPONDIENTE Á EL ÚLTIMO MERCADO

| | Fanega REALES. |
|-------------|----------------|
| Candeal. | de 52 á 53 |
| Barbilla. | de 48 á 50 |
| Centeno. | de 33 á 34 |
| Cebada. | de 26 á 28 |
| Algarrobas. | de 33 á 34 |

ADVERTENCIAS.—1.^a Rogamos á nuestros suscriptores nos dispensen el uso que hacemos del papel de color, debido á la circunstancia de haberse agotado las existencias. 2.^a—En obsequio á nuestros suscriptores del comercio é industriales, comenzaremos en el próximo número á insertar un anuncio trimestral, comprensivo de sus nombres é industrias á que se dedican.

Imp. de Ezequiel García.

Seccion de anuncios.

Relojería y taller de compostura DE NEMESIO PRIETO PIÑUELA.

13—COLADA—13

En este nuevo y acreditado establecimiento encontrará el público un inmenso y variado surtido de los mejores sistemas y hace toda clase de composturas, por difíciles que sean, con los medios propios de que, sin recurrir á casas de fuera, dispone el profesor de este taller, admitiéndose así mismo toda clase de trabajos de relojería, que se le encomienden fuera de la población, sin excluir la colocación y compostura de relojes de torre.

Se hacen contratos con los Ayuntamientos para estar al frente de los relojes de villa,

PRECIO SIN COMPETENCIA.

Garantía en las composturas por 2 años — en relojes nuevos por cuatro.

Se vende la casa núm. 17 de la calle del Rastrillo, en el Arrabal de S. Francisco.

El que quiera comprarla puede verse con D. Modesto Perez Hernández, que vive en la calle de la Colada núm. 18.

Casa de Leandro Perez, PLAZA DE BÉJAR.

Con esta fecha pone á la venta los fardos de intestinos ó tripas de vaca, secas, al precio de 300 pesetas fardo de 500 mazos Mazos sueltos a 70 cts. de pts.

Esta es puramente francesa.
Ciudad-Rodrigo. 1.º de Noviembre de 1898.

Anuncio.

D. Antonio Díaz de la Vega, con buena letra y ortografía, desea colocarse como escribiente, y se ofrece además á dar lecciones de todos los cursos de Latín, Matemáticas, y demás asignaturas de 2.ª Enseñanza en su casa ó á domicilio, á precios módicos.

Campo del Pozo, Escuela Católica, Ciudad a-Rodrigo.

Se vende la casa núm. 21 de la Calle de San Juan; para su adquisición pueden entenderse con su dueño que vive en la misma.

Ebanistería y carpintería DE Gumersindo Lagar, 29,—Puerta de Santiago,—29 CIUDAD-RODRIGO.

El dueño de estos acreditados talleres, pone en conocimiento del público que tiene numerosas existencias en toda clase de muebles, á precios an reducidos como lo demuestra la siguiente nota de precios:

Cómodas, desde 30 pesetas.
Mesas de noche, desde 7 id.
Aparadores, desde 40 id.
Chineros, desde 60 id.
Entredoses, desde 50 id.
Centros de sala, desde 20 id.
Silleras tapizadas, desde 125 id.
Sillas sueltas de comedor, desde 5 id.
Id. id. de cuero, desde 20 id.

Y otros innumerables objetos de ebanistería y carpintería, como lavabos, mesas de comedor elásticas & . & ., á precios sumamente económicos

1

Disponibles para anuncios.
precios convencionales.